

- *** DOCUMENTOS DE LA CONFERENCIA DEL EPISCOPADO DE LA REPUBLICA DOMINICANA (1955-1969). 22 x 15 cm. 157 páginas. Santo Domingo, R.D., 1969.

Este volumen, concebido como homenaje al Excmo. Mons. Hugo E. Polanco Brito, administrador apostólico sede plena de la Arquidiócesis de Santo Domingo, en sus bodas de plata sacerdotales, reúne felizmente una serie de cartas y comunicaciones colectivas del Episcopado Dominicano en una etapa particularmente importante del país y que se encontraban dispersos y difíciles de encontrar.

Aparece aquí la voz pacificadora y orientadora de la Iglesia, que ejerce su magisterio en beneficio de todos, sin temores ni favores. La presentación es de una elegancia sobria, que invita a la lectura y reflexión.

- *** Héctor Raurich, *NOTAS PARA LA ACTUALIDAD DE HEGEL Y MARX*. 19 x 12 cm. 148 páginas. Buenos Aires, Ediciones Marymar, Santa Fe 2083. 1968.

Nadie puede ignorar el influjo que en nuestros días ejercen las doctrinas de estos dos grandes pensadores, ligados entre sí. No se trata de un estudio sistemático, sino de anotaciones que esclarecen puntos oscuros, establecen conexiones y derivan consecuencias. En un breve apéndice se trata también de Ortega y Gasset y de Croce.

- *** P. Virton (S.J.), *LOS DINAMISMOS SOCIALES*. 21.5 x 14 cm. 431 páginas. Barcelona, 1969, Editorial Herder.

Esta obra, luminosa y ordenada, está escrita con la intención de servir como introducción a la sociología. En la primera parte se presenta el hecho social en toda su complejidad, analizando con rigor científico el objeto propio de las ciencias sociales y evitando los escollos en que cayeron figuras tan prestigiosas como Durkheim y el mismo Comte (al que se considera como fundador de esta disciplina). Como verdadera ciencia, la sociología debe dar leyes, pero sin pretender que el hombre sea presa de un ciego determinismo, ya que sabemos es libre y responsable de sus actos, incluso en lo social.

La segunda parte analiza las relaciones sociales y las colectividades. Es muy importante la noción clara de estructura, que el autor presenta muy claramente. Hay colectividades estructuradas (los grupos) y no estructuradas (los agregados sociales). La transformación de las estructuras recibe todo un capítulo y esta parte termina con el estudio de la persona humana en el seno de las colectividades.

Los comportamientos sociales del hombre se tocan en la tercera parte: modelos sociales de comportamiento, normas institucionales y presiones sociales.

Se corona la obra con la cuarta parte: la integración social, con sus actitudes y valores, su proceso, sus límites y finalmente la cultura y la personalidad.

Este libro es un instrumento precioso de introducción al estudio serio de la sociología, ciencia tan importante como actual; su lectura y meditación nos librarán de apriorismos, improvisaciones y apasionamientos.